

... Y ahora vamos con los católicos sinceros: ayudar a la buena prensa, he aquí el primer paso para detener los avances de las doctrinas disociadoras; que el rico sea más consecuente con el pobre: tener más amor, más caridad por el prójimo, en fin seguir más de cerca la palabra divina, que en ella va la esencia de la felicidad terrena y celestial; tal es el camino".

Mons. VOLIO

Duval denuncia en la Cámara francesa la exportación de armas a través de la frontera FRANCO-ESPAÑOLA en apoyo del Gobierno rojo español

EDITORIAL

"PREJUICIOS POLITICOS"

El liberalismo masónico dice que el Clero no debe hacer política (aún cuando sea únicamente la alta política (polis-ciudad); la política que mira el bien común); pero es notorio que esos mismos, se aprovechan del ardid político, para oprimir y vejar — cuantas veces quieran, a la Iglesia como sucede en México comunista, en donde a quienquiera que encuentren impartiendo una simple lección de catecismo en su casa privada, por solo ese hecho, se la expropián. Y en donde los maestros del Estado deben jurar, no ante Dios, sino ante su conciencia socialista, un programa especie de "Kapital" de Marx, al alcance de los niños; y en donde — por arte de la política — no es posible hacer sentar en los escaños del Congreso un solo hombre que piense en católico, sin que — por eso — dejen de llamarse REPRESENTANTES DEL PUEBLO ET SIC DE CAETERIS como dicen los que entienden de latines. La verdad es que el sacerdote es ciudadano como los demás; desempeñar un ministerio augusto no amerita ser paria ni desentenderse del bien público que la política sana debe pretender. Así vemos en países cultos (no ya en tiempos pasados, donde surge entre muchas la enorme figura del Cardenal Jiménez de Cisneros), sino en nuestros días, a un sacerdote, Monseñor Seipel, que fue Canciller de Austria y la salvó, a otro, el doctor Brauns, que es Ministro del Trabajo en Alemania, donde hay tres sacerdotes más en el Reichstag; a don Sturzo en Italia y a otros muchos en las naciones de primer orden, trabajando en política por el bien de la patria.

Pero en los cerebros petrificados por el jacobinismo no puede entrar esto, invocando, — ¡naturalmente! — la libertad... Últimamente se hizo ruido en México interpretando torpe y malévolamente un documento del Vaticano. Se habló de una "encíclica" del Papa "a todos los preladados de la América".

(Pasa a la Página 8)

PARIS, 26. UP.—

A las nueve y media de la mañana de hoy se reanudó el acalorado debate sobre la política extranjera francesa en la cámara de diputados, y el diputado Frederic Duval causó una enorme sensación cuando denunció en fuertes palabras la exportación de armamentos a través de la frontera franco-española en apoyo del gobierno rojo de aquel país. El orador protestó enérgicamente contra



El Gran Giovanni Martini sufrió un síncope cardíaco mientras cantaba el aria: "Celeste Aida" ayer en el Metropolitan de Nueva York

Momentos antes de entrar en prensa nuestro periódico se nos informa — atenció de una de nuestras distinguidas colaboradoras — que los numerosos radio-escuchas de las óperas que se transmiten sabatinamente desde el Metropolitan de Nueva York, (A la 1.30 p. m. de San José, hora en que oían), habían caído en la confusión que en aquel momento caían los miles de escuchantes del

Pasa a la Página 6

estos abusos y acusó al diputado francés André Marty como uno de los dirigentes políticos de las brigadas internacionales que tienen su cuartel general en Albacete. Duval demandó con énfasis que Francia debía seguir la política de acercamiento de la Gran Bretaña reconociendo el gobierno del general Francisco Franco mediante el en-

vio de un agente comercial a Burgos o Salamanca. El debate continuó con gran vehemencia con los derechistas presionando al gobierno a que mantuviera el más estrecho contacto con la Gran Bretaña en su política internacional. A las diez y 50 minutos el canciller Yvon Delbos inició su discurso en defensa

Pasa a la Página 5

PARA SESIONES EXTRAORDINARIAS LAS REFORMAS TRIBUTARIAS

EL PROYECTO NO PODRA SER PRESENTADO A LAS ORDINARIAS

Varios meses invertirá en ese importante trabajo el señor técnico chileno

El proyecto de reformas tributarias no será sometido a la consideración del congreso en las sesiones de mayo próximo, sino que su presentación será para sesiones extraordinarias.

Esto en vista de que se invertirá varios meses en el importante trabajo de estudio del sistema y elabo-

ración del plan que sirva de base para el proyecto.

Entre el secretario de hacienda y el técnico chileno han sido delineadas las bases fundamentales de ese proyecto, que será uno de los más importantes que el ejecutivo someta al congreso.

SE EMPRENDERA EN OTROS TRABAJOS DE OBRAS PUBLICAS

Se pondrán en ejecución de acuerdo con el plan elaborado por la Secretaría de Fomento

Serán ejecutados nuevos trabajos de obras públicas en diversas localidades del país. Esto de acuerdo con el plan que para tal objeto se ha trazado la secretaria de fomento.

Dicho plan ha sido elaborado to mando muy en cuenta el aspecto económico, es decir la suma de se dispone para ejecutar trabajos de tal índole durante el ejercicio

fiscal. Comprende la construcción de algunos nuevos edificios escolares, que son necesarios, así como habilitación de caminos que habilitan importantes regiones del país.

Por otra parte se continuará con toda actividad con los trabajos que se habían comenzado con el objeto de seguir sin interrupción el plan de obras públicas.

EL NOMBRAMIENTO DEL ILMO. CANONIGO MONSEÑOR DON ALFREDO HIDALGO SOLANO PARA VICARIO GENERAL DE ESTA ARQUIDIOCESIS

Monseñor Hidalgo asumió sus altas funciones desde el jueves y el nuevo Secretario del Arzobispado y Tesorero General de los fondos eclesiásticos R. P. D. Claudio Bolaños tomará oficialmente posesión de su delicado cargo el martes. Ambos serán solemnemente juramentados mañana

M. R. Padre Don Claudio Bolaños A., nuevo Tesorero de los Fondos Eclesiásticos, Secretario de Cámara y Gobierno del Arzobispado y Capellán del Colegio de Nuestra Señora de Sión.



Gran acierto ha tenido el Excmo. y Rvdmo. señor Arzobispo Monseñor doctor don Rafael Otón Castro y Jiménez con el nombramiento hecho el miércoles pasado en la persona del Ilmo. señor Deán del Cabildo Metropolitano Pbro. don Alfredo Hidalgo Solano para sustituir a Monseñor Sarnabria en el alto cargo de Vicario General de esta Arquid-

UNA DEMANDA DE NULIDAD SE PRESENTA POR LAS ELECCIONES DE DIPUTADOS DEL 13 DE FEBRERO

La formuló ante el Congreso el Partido Confraternidad de Guanacaste. Pide que se declaren nulas varias mesas de votación.

Aspiraciones del Comunismo, que no conoce el pueblo

La diferencia de clases sociales — no en cuanto a nacimiento, porque todos somos hijos de Adán y Eva, y las situaciones de lo que llaman sangre azul que reclama la nobleza, hoy con buen criterio, solamente se estima por el valor educativo que hace a unos hombres mejores en conducta y corazón que los otros; toda vez que la sangre azul, no ha sido nunca título efectivo para evitar a los pícaros y degenerados, que los ha habido a montones entre los que hacen alarde de nobleza de sangre; la diferencia de clases, la establece el Comunismo, por la distinción entre ricos y pobres, propietarios y proletarios, o trabajadores y jornaleros; esa diferencia de clases, la causó en el mundo, la dureza injusta del Capitalismo en el siglo pasado; Capitalismo sin Dios, ni misericordia, ni mandamientos divinos, que explotó a los obreros, no como a hombres racionales, sino como a máquinas inteligentes, cuyo esfuerzo debía dar rendimiento pingüe, con el menos costo posible.

Pero al fin, la tiranía de la riqueza formaba una clase muy inferior en número a la del proletariado afligido, que, al fin, se levantó airado, al grito del judío Carlos Marx, pro-

Sobre el resultado de las elecciones de diputados del 13 de febrero únicamente se planteó ante

(PASA a la Pág. 7)



Ilmo. y Rvdmo. Monseñor don Alfredo Hidalgo S., nuevo Vicario General de la Arquidiócesis de San José y Deán del Vene-

Crónica de Sociedad

MISA DE REQUIEM

Eusebia Marín v. de Vargas e hijos invitan a sus amistades a la misa de requiem, que en sufragio del alma de su recordado esposo y padre

Don ROSA PORFIRIO VARGAS ROJAS
(Q. de Dios goce)

se celebrará mañana lunes, en la Santa Iglesia Parroquial de Guadalupe, a las 6.15 a. m.

La asistencia al santo sacrificio de la misa comprometerá la gratitud de la familia doliente.

PARA CAÑAS

En la semana entrante partirán para Cañas, en donde pasarán unos días la lado de sus hermanos don Enrique Mas y su digna señora esposa doña Paulinita Herrera de Mas, los apreciables jóvenes don Ricardo y señorita Amparito Herrera Mata. Un feliz viaje y una grata permanencia por aquellas regiones deseamos a los distinguidos viajeros.

HACIA CUBA

Próximamente saldrá para Cuba en viaje de negocios, el caballero don Luis Felipe Montoya R., distinguido comerciante de esta plaza. Le deseamos un feliz viaje y una agradable estada en aquella isla antillana.

DE TEMPORADA

Para la villa de Santa Ana partieron las distinguidas señoritas

Marina Soto Valverde y Eulalia Durán Masís a gozar algunos merecidos días de descanso.

Deseamos a las amigas viajeras una temporada plena de felicidad y alegría.

NATALICIOS

Han celebrado su natalicio las señoras doña Evangelina Quesada de Núñez, doña Manuelita Rodríguez de Iglesias, doña Hortensia Hermes de Jiménez Flores, doña Matilde Volio de Volio, doña Arabela Pinto de Montenegro, doña Marta Volio González de Ortiz, doña Ester Arias Castro de Ramírez, doña Amparito Mata de Herrera, doña Mercedes Pinto de Pradilla y doña Rita Cañas de Sáenz, así como el caballero don Pedro Alvarado Calderón.

Nos complacemos en saludarlos muy atentamente, con tan grato motivo, y les deseamos a todos ellos mucha felicidad.

Ilustra visitante

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestras oficinas al muy respetado amigo señor presbítero don Antonio Coll Canyelles, cura actual de Santa Bárbara, República de Honduras.

El Padre Antonio, como le llamamos sus amigos, regentó por algún tiempo el curato de Zarco, Diócesis de Alajuela, en donde desplegó una labor apostólica intensa, con la natural cosecha espiritual que supone una labor tesonera, respaldada con el buen ejemplo.

Su Excelencia, el llorado Monseñor Monestel, tuvo en alta estima a Su Reverencia el Padre Coll Canyelles y no fué sino por motivos filiales que el Padre hubo de trasladarse a Honduras en donde — como antes dijimos, — desempeña la cura de almas en la importante parroquia aludida.

El Padre Canyelles es un escritor de fuerza y nuestro periódico, en repetidas ocasiones se ha honrado con sus brillantes colaboraciones; actualmente es co-redactor del importante periódico "Luz", estimado colega hondureño, que dirige acertadamente el publicista católico don Celso Reyes.

Hoy, a las 8 de la noche dirigirá su autorizada palabra el Padre desde la ameritada radio-emisora Católica, de Mons. Borge, a donde llevará un saludo para las autoridades eclesiásticas y civiles y pueblo hondureño.

LA EPOCA presenta un efusivo saludo al amigo y le desea una grata permanencia en el país.

Regreso de Panamá



Don Luis Arley González y doña Julia Bonilla de Arley

El martes o el miércoles próximos ingresarán a esta capital, procedentes de Panamá y en compañía de sus pequeños nietos José Palma y Rafael Angel Vega, nuestros distinguidos amigos don Luis Arley González y su señora esposa doña Julia Bonilla de Arley, propietarios del acreditado Hotel Castilla, de este comercio.

Los señores Arley Bonilla han permanecido dos semanas en aquel vecino país con ocasión de las Olimpiadas Centroamericanas y del Caribe, recientemente celebradas allá, y cuya clausura oficial se efectuó el jueves pasado.

LA EPOCA se complace en adelantarse a los estimables viajeros su atento y cordial saludo de bienvenida.

Sección Literaria

Romance del Juez Bribón

Señor Alcalde primero:
torcida justicia hacéis.
No es de buenos juzgadores ser la parte y ser el juez.
Para administrar justicia de verdad y buena fé, mejor que letraduría buen linaje hay que tener.
Si el saber es de letrados, es de jueces la honradez; no juzga mejor un sabio que juzga un hombre de bien.
El letrado finja ciencia, más sepa el juez su deber, que el talento se simula pero nunca la honradez.

Si la personal codicia es vuestra suprema ley, quebráis la magistratura, sois torcedor de la fé.
Juzgar es ciencia de rectos, no arte de enriquecer; que juzgar derechamente fin de la justicia es.
Vuestro vigor es venganza, vuestra clemencia interés.
Vaya el juez a los estrados, y al mercado el mercader.
Quién tal justicia ejecuta, juzgado debiera ser, porque en manos de bribones es peligrosa la ley.

Luis CANE

Fallecimiento de una Terciaria Mercedaria

El jueves en la tarde falleció de manera repentina en esta capital la estimable señora doña Ernestina Pacheco de Quesada, cumplida terciaria de la Real Orden Mercedaria, en cuyo seno así como en el de sus numerosas amistades ha sido muy sentida su inesperada muerte. El entierro de la señora de Quesada se efectuó en la mañana del

viernes, a continuación de los funerales celebrados en la Iglesia de la Merced, de la que fue una constante feligresa, con la asistencia de muchos amigos, familiares y hermanas de su Orden.

Reciba su esposo, así como sus hermanas, y demás estimable familia doliente, nuestra sincera condolencia.

CONFUSION

A la salida de una sesión académica, Ayala y Echegaray confundieron sus sombreros de copa. Don José, al ponerse el que había tomado, vió, con sorpresa, que se le hundía hasta las orejas. Observando esto por Ayala, dijo este:

—Ese sombrero es el mío, y reconocerá usted, don José, que tengo más cabeza que usted.

A lo que contestó Echegaray: —No; lo que tiene usted es más sombrero.

DIA FELIZ

En días como el de hoy, pueden decirse con toda propiedad aquellas palabras del poeta:

"Que cada vez que amanezca despunte el sol por tu alma"

Y hoy, mientras el sol asomaba su faz radiante por la cima de las montañas, y mientras desenvolvíase en el espacio el sedoso manto azul, y cuando trinaban tempraneras las aves, y las flosas se vestían de luz e inclinándose suavemente sus policromas corolas saludaban la aurora, un enjambre de 65 niños atravesaba con presura esas calles de Dios...

Su atavío es el peculiar del gran día de la Primera Comunión. Huelen a nuevo, a limpio... se percibe el suave tintineo de los rosarios que cuelgan de sus pequeñas manos, se oye el rozar de sus ropitas nuevas. La fresca expresión de esas carillas donde prenden los luceros de sus ojos, la envidian hoy hasta las flores... en ellas está reflejada su inefable alegría, van a recibir por primera vez el Pan Eucarístico. Al fin y después de empeñosos estudios durante largo tiempo, de aquella ciencia tan sencilla como profunda, siempre nueva y siempre vieja de amorosas promesas, ferriembre nueva y siempre vieja que da la verdadera clav de la vida, después de amorosas promesas, fervientes y espontáneas y, llevando en el corazón un ramillete de fragantes flores espirituales, ven colmados sus deseos de albergar en su pecho al Amor de los Amores.

En la Capilla del Seminario celebróse con la solemnidad requerida esta Primera Comunión, preparada con el cariño, devoción y celo característicos en tan cristiana labor de las distinguidas señoritas Livia Dent Alvarado y Ma. de los Angeles Yglesias, su magnífica colaboradora.

Admiramos allí el conjunto etan bello de toda clase de personas lo que nos hace decir con el gran Hugo Wast: "No hay una escuela de fraternidad como el templo. Allí se aprende la democracia prácticamente, sin ruido de palabras, sin confusión de doctrinas."

Entre aquellas numerosas cabecitas de los hombres de mañana, distinguí la de mi sobrino, primera vez que estaba quieto... pensé en la abuelita por línea paterna y la torje bendiciéndolo desde el cielo; después con gratitud posé mis ojos en las bondadosas maestras quiénes a fuer de sacrificio y con el favor de Dios, hacen accesible el alto ideal del poeta: "Que cada vez que amanezca despunte el So) por tu alma"; pues hoy cuando brota apenas la aurora de la vida para estos pequeños, con todo lo que tiene de alegría, de candoridad y de belleza, ha despuntado en sus almas, el Sol de la Verdad en toda su grandeza.

Sean para todos ellos, niños y niñas, nuestras cordiales frases de felicitación en este Día Feliz que hemos querido reseñar especialmente en su honor.

C. R. C.

Rubén de J. Fernández M. y sus hermanas Celestina y Esperanza

invitan a sus amistades al Funeral Solemne que se verificará mañana lunes 26 a las 9 a. m. en la Santa Iglesia de San Isidro de Coronado en sufragio de su querido y recordada hermana

Rafaela
(que de Dios goce)

La asistencia al Sto. Sacrificio de la Misa comprometerá nuestra sincera gratitud.

San Isidro, Coronado, 27 de febrero de 1938.

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora
doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoras que deseen colaborar en esta
sección, deben dirigir su correspondencia al
APARTADO 974

La Institución Salesiana en ALAJUELA 50 niños almuerzan en la CASA DE SAN JUAN BOSCO Sor Mariana habla para LA EPOCA

Cinco DIAS en Mata de Plátano

Siempre me llamó la atención ese pueblo alejado del bullicio mundanal. Conomía Mata de Plátano desde hace dos años que subí allí por primera vez. Después, tuve ocasión de pasar por allí tres o cuatro veces. Pero como las visitas eran siempre superficiales, este verano quise pasar unos días en ese patriarcal pueblo, donde, al mismo tiempo que reparaba algo mi salud, un tanto quebrantada por la ruda labor escolar, pasaría ratos de verdadera felicidad al ponerme en contacto con la gente más sencilla, más noble, más bondadosa y más cristiana que puede haber en Costa Rica.

Si nos fijamos en su aspecto social, no hallaremos pueblo más dichoso. Podemos afirmar que la base del pueblo son los hermanos CUBERO, trece hijos de aquella incomparable mujer que Dios se llevó en el mes de Enero, y todos casados en Mata de Plátano, formando, entre hijos y nietos y bisnietos de doña Elena, un total de ciento veinte en números redondos. Estos, extendidos por todo el pueblo y viviendo en la paz y caridad fraterna, vienen a ser como el armazón de un hermoso edificio. Todos quieren a los CUBERO y los CUBERO los quieren a todos y todos viven allí como si fueran hermanos. Gente sana que desconoce el pleito, la intriga y el odio, y absorbe todo cuanto sabe a sobrio. Están a dos pasos de San José y no saben de cines, ni bailes, ni de impúdicas diversiones que son la ruina social y moral de los pueblos. Su dicha es el campo, el potrero, la bestia, el ganado, el café... ¡Qué conversación más amena! ¡Qué sencillez de paloma! Son hombres en el pensar y niños en el corazón. Habláis con el señor Chinchilla, con don Pedro, con don Nicolás, con don Ricardo, con don Juan... y sin daros cuenta os encontraréis en una conversación tan interesante como pudiera llevarla cualquier doctor.

Se tiene muchas veces a la gente del campo como gente ruda, gente que no sabe ni entiende de los problemas que agitan y trastornan a las naciones, gentes que sólo entienden de yuntas y cafetales.

(PASA a la página 14)

DISTINGUIDO JOVEN ENFERMO

Hemos sabido, con pena, que nuestro buen amigo el joven abogado don Oscar Herrera Mata, se encuentra enfermo desde hace algunos días. Que mejore pronto el distinguido paciente son nuestros más sinceros deseos.

Sabíamos que existía, naturalmente la admirable Obra Salesiana, en San José y Cartago; nuestro periódico se ha ocupado repetidas veces de la Institución, ilustre por mil títulos, con sede en Cartago. Quién no conoce los grandes talleres salesianos de la vieja metrópoli? Y por lo que se hace en esta capital, por lo mucho bueno y grande que los Hijos de Don Bosco laboran como abejas en la colmena universal del Santo de Turín, habla prodigiosamente el Oratorio Festivo, cuyos ecos van cada domingo en sección aparte de nuestro periódico, y aun así,— confesémoslo—casi hemos olvidado toda la ingente labor de las meritisimas Monjitas Salesianas cuya escuela en Mata Redonda, se proyecta como una gran luz en el ciclo de la docencia nacional.

Pero no habíamos sospechado que una rama, o mejor dicho, una raíz, del tronco florecía con sus yemas prodigiosas en la Ciudad de Alajuela; y un periodista sincero y católico, no puede pasar inadvertido el trabajo silencioso, y saludable que las casas de las Religiosas realizan con tan profunda huella en el alma misma de la sociedad, ya que su arado de luz, no va sobre el haz de la tierra: hay una cimiento que no la abaten ni los vientos, ni el granizo, y esta es la que cae en el corazón del hombre, por la fuerza misma de la educación religiosa y que da el ciento por uno, cuando—como en la divina parábola, una mano de caridad arrima el grano a un corazón limpio de mala voluntad y de torcidas pasiones.

Nosotros queríamos a todo trance saber de la Institución Salesiana en Alajuela y allá nos fuimos:

Una monjita, que es todo un lirio, nos hace pasar a la sala de recibo y al interrogarla por la Superiora nos dice que ya va en busca de ella, para que la saludemos. Un minuto después, aparece la madre abadesa, como podría decirse: espigada, alta, de robusta contextura, y con una dicción castellana impecable en sus labios, (es italiana perfecta); nos dice que está para servirnos.

Solo otra mujer igual hemos tratado en nuestra vida; La Madre Belén, Provincial del Buen Pastor, mujer de extraordinaria inteligencia y de un espíritu de organización, que bien se puede tener por sus fatigas apostólicas, por sus fundaciones a lo largo del Ande, por lo mucho inmensamente grande que ha hecho por la mujer postrada y abatida, y por la mujer electa, la mística esposa de Jesús, como una de las más aventajadas emulas de la Doctora de Avila, la gloriosa Santa Teresa.

Pido excusas por el paréntesis y prosigo la conversación con Sor Mariana Castilla, la venerable religiosa sobre cuyos hombros pesa toda la responsabilidad de la Institución Salesiana, en Alajuela.

—Si señor, nos dice; soy italiana, yo creo que soy italiana, —y sonríe.

—He hecho todo un recorrido, por la mitad del mundo. Mire Ud.: Barcelona, con ocho años de residencia, de nuevo a Italia, para "descansar", sirviendo en las casas de Turín; de aquí a Chile, de Chile a El Salvador, de aquí a su patria, en donde en dos ocasiones diferentes, me ha situado la Obediencia.

—Con dolor le digo que la Costa Rica que dejé en el año 1925, no es la misma que he venido a encontrar años después.

—Un ilustre salvadoreño me decía en San Salvador, que el había ido a buscar esposa en Costa Rica, porque sus mujeres tenían fama de hacendosas, cultas, con cultura cristianamente cimentada y yo asentía porque, hasta la fecha las viejas y austeras tradiciones perduraban. Desgraciadamente, el cine desecóico ha ido empozando el alma de nuestra sociedad y el mal crece, como si la correntada de aguas sucias que amontona la pantalla que canta el divorcio, el crimen, la lascivia en todas sus formas, forcejara ya los mismos fundamentos del Hogar-Santuario.

—Naturalmente que todo eso va contra la mujer y muy poco queda por hacer cuando ella sale de su centro llevada por ansias frívolas, hasta la desesperación.

—Si, señor, el comunismo va en aumento. Uds. no saben lo que significa el desbordamiento de la horda. Cuando la azonada comunista del 32, en El Salvador, yo estaba en su capital.

Nn frío de muerte cobija todavía mi cuerpo cuando hago memoria de la destrucción organizada.



La Marca Bayer «la Cruz ha de formar»
para que sea YATREN lo que vas a tomar

El Producto ideal
contra
Disentería
Píldoras de
YATREN
105

Recuerdo todavía la tarde cuando desde el balcón de nuestra casa, grupos de muchachos bien vestidos, espiaban el edificio y tomaban apunte.

Aquella noche la ola roja se echó por las calles y los hombres decidieron sus suertes por la fuerza bruta: el odio no hace razones sino con sangre.

En Sonsonate, a los pobres guardianes de la Aduana, los cogieron los rojos, le sacaron los ojos, y en las cuencas vivas y sangrantes les pusieron cabos de puros encendidos.

El jardinero de las Hermanas de la Caridad, era un "camarada" y en el rancho del jardín tenía una fábrica de bombas de mano. Si aquello era inocencia o malicia, que lo juzgue Dios.

No, no permita la Providencia, que en Costa Rica se repitan los días rojos de San Salvador.

Que todo el mundo abra los ojos; que los abran quienes deben abrirlos; quienes tengan oídos para oír, que oigan, dice el Evangelio.

—Nuestra Institución es seguramente la Institución más pobre del mundo, si exceptuamos las de las tierras de misiones.

Tenemos por ahora 50 niños (mujeres y varones) que vienen a almorzar; en tiempos de escuela, su número asciende.

—No recibimos ningún auxilio del Supremo Gobierno. Hay un Comité que cuida con gran celo por esta casa cuya presidenta es doña Austelina de Vargas. Hace de tesorera doña Sara de Rodríguez, mujeres nobilísimas, dechados de virtud, cuyo esfuerzo, celo, y consagrada devoción por los niños, y en general, por esta casa, honran y dan nombre a la mujer cristiana de Costa Rica.

Con ellas están otras damas, todas ilustres y todas abnegadas.

Pero debo decir, que don José M. Rodríguez, espejo de caballeros, trabaja por esta casa con sin igual cariño; y que siendo él, varón de la más alta nobleza, no se desdena en recorrer en persona, todos los mieres de la ciudad, pidiendo para los niños de la Casa, para su gran almuerzo de los jueves.

Yo francamente no hallo como aplaudir el celo del Sr. Rodríguez, y para estas abnegaciones solo queda una recompensa, la de la justicia Divina.

Eran las 10 y 30 de la mañana; el tiempo había ido pasando sin sentirlo; la madre Sor Mariana nos invita a conocer la bellísima Capilla de María Auxiliadora; todo un relicario; ahí está el Santísimo Sacramento y caemos de rodillas; luego vamos al gran patio; un jardín llena de aromas el amplio corredor. Suena una campana, el portalón se abre y en correcta formación van pasando los niños pobres, los que viven por la Caridad de la Casa de San Juan Bosco.

Rogamos a la Madre nos deje presenciar el servicio de refectorio y accede. Los niños se santiguan simultáneamente con Sor Mariana; y ya sentados y listos para comer, su voz de cristal formula preguntas de Catecismo.

Y es que, nos decía ella— después de la breve lección, el comunismo se extirpa solo con el PADRE NUESTRO, hecho realidad en los labios y en el corazón: mire Ud. Padre Nuestro... Y más allá...El Pan nuestro.

A los niños hay que darles Dios y hay que darles pan...

Nada más sublime, nada más santo que la Religión de Cristo.

Y entretanto, los párvulos comían su sustancioso almuerzo. Había paz y alegría en la Casa de San Juan Bosco, pero debíamos venirnos.—Sor Mariana,— le dijimos,— casi estamos por caer de rodillas, en señal de perdón; le hemos quitado toda una mañana de trabajo; pero a fé nuestra, que desde nuestro periódico, llamaremos, una y otra y cien veces más, a la conciencia de los capitalistas para que vengan en auxilio no de Uds. sino de los centenares de niños que viven en Alajuela sin pan, ni abrigo, ni instrucción.

La Madre sonríe y dice, generosa que el tiempo así, es proyección de eternidad para el bien...

Y todavía, vuelva Ud. hará una niza a los niños en clase.

HOY

GRAN TURNO EN SANTA ROSA DE
SANTO DOMINGO

HOY

RIFAS — Ruleta — LOTERIA — Magnífico Hotel

CARNICERIA "EL 5 MENOS"

(Situada en el Mercado de Carnes)

OFRECE AL PUBLICO:

Carne a € 0.30 libra

Posta a € 0.50 libra

Posta a € 0.45 libra

Lomo a € 0.70 libra

GABRIEL ROJAS Propietario

Cinco días en Mata...

(Viene de la pág. TRES) —

Confieso que me han impresionado mucho el conversar de estas gentes. Hablan de la guerra española (naturalmente, que todos son franquistas), de la Sociedad de Naciones, del Fascismo y el Nazismo, de la amistad franco-rusa, del judaísmo de Eden, del Japón y de China, del protestantismo, del comunismo, del judaísmo, de la masonería, del espiritismo; de los habitantes que tiene Estados Unidos, de las colonias inglesas, de los límites de Checoeslovaquia o Lituania... Y todo con preguntas y respuestas que pasan al que los escucha. ¡Qué modo de preguntar! ¡Qué aplomo en el responder! ¡Qué limpieza en el pensar! ¡Qué lógica en el discursar! Y hablan y piensan y discurren tan bien y mejor que muchos corifeos del saber humano.

Juan Rodríguez Aguilar es un joven de 34 años, robusto y jovial; es de una vasta cultura intelectual y muy amigo de los libros de estudio, habla perfectamente el inglés y tiene mucho ascendiente entre todos sus compañeros; está casado con doña María, hija de doña Elena, y es el "Ministro" de Culto y Clero en Mata de Plátano. Tiene siempre una conversación tan viva e interesante que llama la atención de cuantos le escuchan. Un día le dije yo: "Oiga, Juan; ¿por qué no piden carretera para este pueblo? Ustedes que fueron tan "cortésistas" podrían conseguirla fácilmente del señor Presidente". — "Creo que la tendríamos con sólo pedir, pero no la queremos". — "¿Por qué?". — "Pues verá usted: nosotros somos felices así como estamos; la paz y la tranquilidad que usted ve ahora, es la misma que tenemos siempre en Mata de Plátano. Si nos hacen una carretera, tendríamos, en verdad, mejor comunicación con San José, pero perderíamos la paz que tenemos y que es nuestra dicha. La carretera nos traería por aquí toda esa gentuza sin vergüenza que rueda por todas las ciudades, y las pulperías se convertirían en cabarets, y esto sería la perdición de este pueblo. Y para eso, no queremos carretera más que la que tenemos, que sirve para ir nosotros a vender nuestras cosas a San José y no permite que esas gentuzas suban a quitarnos la paz que Dios siempre nos concedió. Mire usted; en este pueblo jamás hubo un crimen, ni tiros, ni machetazos, ni SABEMOS qué es eso de San Lucas".

— "Tiene usted razón" Y me quedé pensando... ¿Qué filósofo podría dar vuelta a estas formidables razones? Y seguí pensando... ¿Qué concepto más torcido tenemos de la palabra "civilización...!" Si la civilización resulta precisamente el atraso y degradación de los pueblos. La civilización trae la corrupción, y la corrupción trae la degeneración, y la degeneración

trae, mejor dicho, es, la ruina y perdición de los pueblos.

Y si ahora pasamos al aspecto religioso, no sabré encomiar, como merece, la religiosidad y acendrado catolicismo de este pueblo. Me maravillaba ver aquella cristianísima gente ir a misa en días de semana, confesar y comulgar con aquel respeto y devoción con que nos dicen las historias que lo hacían los primeros cristianos, y en las tardes, después de bregar todo el día en rudas labores del campo, acudir a la iglesia a rezar el santo Rosario hombres, mujeres y niños, teniendo muchos sus hogares a respetable distancia de la iglesia... Me sentía más católico al ver entrar en la iglesia a aquellos hombres curtidos y tostados por el sol y por el viento, y llenos de Fe, postarse de rodillas ante Dios como niños de primera comunión, y rezar el Rosario como rezan los cristianos.

La iglesia es el cariño de todos. Es nueva, grande, espaciosa, llena de luz. Es obra de doña Elena que gastó en su construcción 250 mil colones. Por eso el nombre de doña Elena lo pronuncian todos con respeto, y a ella deben, en gran parte, su catolicismo, porque doña Elena fué una mujer al estilo de esas mujeres que tropezamos al leer la Biblia y la Historia del Catolicismo. Tuve el gusto de conversar algunas veces con ella, y al oír la me acordaba de la madre de los Macabeos, de Santa Mónica, de doña Blanca de Navarra...

Y el catolicismo de doña Elena sigue vibrando en los vecinos de Mata de Plátano y sigue extendiéndose y arraigando en los corazones. ¿Cómo es posible, me decía muchas veces, que un pueblo que no tiene Cura y está lejos de la parroquia pueda conservar tan puro y tan recio su catolicismo...? Y les parece imposible que esos que se dicen sabios no sean católicos. ¿Cómo es posible, me decía una vez Juan Rodríguez, que esos hombres que se precian de leer libros no sean católicos?" "¿Cómo es posible que haya tontos que crean las patrañas de los comunistas?" "¿Cómo es posible que los protestantes se digan CRISTIANOS, si por donde quiera que uno los va a tocar se desmoronan, porque su religión no tiene ni pies ni cabeza?"...

Y al dejar la tranquilidad de aquel pueblo para volver a la vida azarosa de la ciudad, al pasar en mi bestia frente a la iglesia que construyera doña Elena, el sol, que iba a esconderse tras las montañas del Puriscal, doraba los campos de Mata de Plátano con extraordinario cariño. Medité... ¡Ojalá el Sol Divino dore y caliente eternamente los corazones de estas gentes que adoran y bendicen a Dios!!!...

ALVAR GONZALEZ

Aspiraciones del comu...

(Viene de la Página UNO)

clamando la revolución del proletariado contra la riqueza, cuyos mayores y más crueles exponentes, eran y son, sin embargo, los mismos judíos, en todo el mundo.

Pero ese grito de revolución de Carlos Marx, pontífice del Comunismo, llevaba una tendencia absolutamente anticristiana, involucrada en el intento de mejorar la condición proletaria; porque nunca el judaísmo hará cosa alguna en el ambiente social, si no va cimentada en el trabajo destructivo de la Religión de Nuestro Señor Jesucristo.

El Comunismo de Carlos Marx es absolutamente anti-religioso, es decir, enemigo declarado de la Religión, especialmente de la Católica, a la cual tilda de ser "opio del pueblo"; lo que calumniosamente significa, que la Religión trata de adormecer al pueblo, para que no defienda ni reclame sus derechos legítimos.

Y sin embargo, base inamovible de la Religión, es la justicia y la misericordia, sin la cual, el hombre no alcanza la Misericordia Divina.

Ninguna filosofía social ha estigmatizado más duro y enérgicamente la riqueza injusta como el Evangelio, cuando dice el mismo Nuestro Señor Jesucristo:

"Es más fácil que un camello pase por el hueco de una aguja, que un rico entre en el Reino de los Cielos". (S. Mateo 19,24). Es de advertir que el Evangelio no reconoce "ricos", porque todos, adinerados, capitalistas burgueses o pobres y proletarios, deben ser "pobres de espíritu" (S. Lucas 6,20) es decir, sin avaricia, ni envidias, y sin el corazón duro y opegado a los bienes de este mundo. Y además, sólo admite la salvación y bienaventuranza eternas, para los misericordiosos (S. Mateo 5, 7). Y como el Evangelio es doctrina básica de la Religión, tiénese, que lo de que la "Religión es opio para el pueblo, no pasa de ser calumnia burda del Comunismo, en su afán de arrancar a los pobres, todo respeto y adhesión al Cristianismo.

¿Acaso el Comunismo con sus prédicas y prácticas bien conocidas, mejora la condición de los obreros? No, por cierto: porque les infunde odio en el corazón hacia la propiedad, los lanza a al revolución proletaria, y luego los trata al estilo del Soviet ruso, persiguiéndolos inhumanamente, apropiándose de las propiedades de ricos y pobres, matando a los que se sublevaron contra semejante tiranía; (más de millón y medio de proletarios, han sido asesinados por el Soviet, porque han defendido u ocultado el fruto de su trabajo; y luego los dirigentes como Lenin y Stalin y Litvinoff, han vivido y viven en los palacios de los Zares y se dan la vida regalada; y rodeados de su chetka o guardia de asesinos, quitan de en medio a quien intente arrebatárselos la papa de la boca.

Eso es el Comunismo y eso hace en todas partes; el pueblo no será nunca en sus manos, otra cosa, que, un medio de arribismo, por la explotación de las masas populares. Por eso trabaja el Comunismo, como primer factor de sus empeños por apoderarse de los gobiernos.

¿Pobres de los gobernantes honrados que a título colorado (—como dicen los leguleyos,—) da Constitución y garantías, dejan crecer al tigre, para que los devore inmisericorde, y con gran desgracia para la sociedad!

Y ¿por qué establece el Comunismo, que la Religión es "opio del pueblo"?

—Por una razón muy lógica para el Comunismo. Este, predica la destrucción de la propiedad Y la propiedad legítima, como derecho natural, es defendida por la Iglesia y la Religión.

El Comunismo predica la revolución social, a como haya lugar, con el cortejo de asesinatos, bombas e incendios, como en Rusia y España, a ojos vistos.

La Religión, que es caridad y misericordia y respeto, condena absolutamente esos inicuos proceder.

¿Luego? Luego, el Comunismo quiere quitar de en medio, aunque sea calumniando, ese poderoso estorbo, ese muro fuerte, que le impide alcanzar sus nefandos fines, y que es la Religión Católica del pueblo. Esto es triste lógica, pero es lógica.

No hay tal de "opio del pueblo", ni de interés por el proletariado. Lo que hay, como fin inmediato, es el arribismo de los dirigentes, y que el pueblo maledo con doctrinas de injusticia, y hecho enemigo del espíritu religioso, no tenga asco de llevar a cabo medios reprobables, para dar a los

En la pue. ta de la muerte el General Pershing

TUCSON, Arizona, 26. U. —El boletín médico respecta de la gravedad del general Pershing de esta mañana informó al mundo de que el gran militar está a las puertas de la muerte y que alterna su estado entre un decaimiento completo con momentos de lucidez. Sus riñones han dejado de funcionar y el general descansa en una tienda de oxígeno para mantener su respiración. Los médicos indicaron que el general ya no puede asimilar alimentos ni agua y que no puede hablar. El doctor Roland Davison no quiso salir de la sala del enfermo esta mañana y envió a los periodistas un boletín escrito a mano con una de las enfermeras. Se le administraron estimulantes al corazón del enfermo para acelerar su acción, y según se entiende se están haciendo los preparativos para una transfusión de sangre. El sobrino del general, Frank Pershing, dijo: "Estamos impresionados por la enorme resistencia que el enfermo ha demostrado en su gravedad".

Anúnciese en La Epoca

Resfrío
Pastilla
Oriente
De venta en t

arribistas dirigentes, bien inteligentes masas, las riendas del Gobierno, y proclama cristiana, para alcanzarlo. Eso ca y cantar alto y sincero.

Por eso, y como consecuencia no puede ser comunista. Y para ser renegar de los principios del Evangelio vida feliz sobrenatural. Abran los oídos abríalos en este embrollo.

23. II. 1938.

SOL DEL SAHARA
EPISODIO 10
EL JEQUE EL KASHIN QUE SE DIRIGÍA AL MATINEE SE CONTRÓ CON MARINA TENDIDA INCONSCIENTE SOBRE LA ARENA, Y LA LLEVÓ A SU PROPIO



AL VUELO

Rebaja del porcentaje de utilidad del beneficiador y obligación de liquidar en plazo más corto, son las dos importantes modificaciones que van a ser planteadas para reformar la ley que regula las relaciones entre productores y exportadores de café. Como base se tomará el proyecto del Poder Ejecutivo que reducía al ocho por ciento el máximo de utilidad que ahora es del diez y seis por ciento. El plan del Ejecutivo quedó pendiente en la legislatura anterior y ahora se le adicionará la parte correspondiente para mayor rapidez en las liquidaciones.

—Han sido convenidas las bases fundamentales para el proyecto de arreglo bananero. Lo someterá el Poder Ejecutivo a la consideración de la United. De acuerdo con la respuesta de la compañía se entrará a las negociaciones en firme. Se trata de que el proyecto quede completamente listo para ser tramitado en las sesiones ordinarias de mayo, y que las disposiciones del mismo surtan efectos en el corriente año en que se emprenderán importantes obras en la región del Pacífico. El proyecto abarcará la construcción del muelle de Quepos y otros importantes trabajos.

—Ha resultado insuficiente el sistema de créditos agrícolas a los pequeños productores agrícolas. Los préstamos de diez a quinientos colones que hace el Banco Nacional prestan buenos servicios pero no llenan las necesidades de los citados productores. En mayo será planteada una trascendental modificación para ampliar el monto de dichos préstamos y para darle mayor elasticidad a esa clase de operaciones. Se considera que son de importancia y de allí el interés de la reforma que está siendo redactada para ser tramitada en el congreso.

—Financiará el Banco Nacional de Costa Rica las cosechas de algodón. De los resultados que se obtengan con los ensayos que se están realizando dependerá el monto de la ayuda económica. En la provincia de Alajuela se ha comenzado a recolectarse ya pequeñas cantidades de algodón. Dos cultivos hechos por los expertos japoneses están siendo atacados, pero se están tomando medidas para evitarlo. Por otra parte se está trabajando activamente en la inspección de esos cultivos por parte de los técnicos del Banco Nacional de Costa Rica.

Duval denuncia en la... (VIENE de la pág. UNO)

de la política del gobierno Chautemps, en el cual rechazó la política de abdicación e insistió en que Francia debía cumplir sus compromisos para con Checoslovaquia caso de ser necesario. Delbos advirtió a Alemania de que no debía intervenir en los asuntos internos de los países de Europa central, siendo sus palabras las más fuertes y directas de un canciller que se hayan escuchado en el seno de un parlamento en los últimos años por el representante de una de las grandes potencias. Delbos declaró que era un estado intolerable de que Alemania pretendía el dominio de otros estados bajo el pretexto de que éstos tenían un porcentaje de ciudadanos alemanes dentro de su territorio. "Francia no abdicará de sus intereses en Europa central", dijo el canciller, mencionando el caso de Checoslovaquia de un modo específico. El orador hizo saber al gobierno alemán que Francia estaba dispuesta a apelar a las armas si fuera necesario para impedir la violación del territorio checo. Además, advirtió a Alemania que Francia no estaba lista a denunciar su alianza con la Unión Soviética. "Francia es amante de la paz, pero no de la paz a cualquier precio", dijo Delbos. Su discurso junto con los otros acontecimientos políticos en Europa sirvieron para aclarar la situación como queda planteada en estos momentos e indicó el probable rumbo que tomará en el futuro. También explicó Delbos que Fran

(PASA a la pág. OCHO)

PAGO DE SUELDOS DE FEBRERO

La Administración Principal de Rentas atenderá el pago de los giros de sueldos de los empleados públicos, correspondientes al mes de febrero en

curso, en la forma siguiente: Martes 1º de marzo, giros no mayores de 50 colones. — Miércoles 2 de marzo, giros no mayores de 100 colones. — Jue-

ves 3 de marzo, giros no mayores de 200 colones. Viernes 4 de marzo, los demás. San José, 23 de febrero de 1938

MATRICULA

DE LAS

Escuelas Primarias, MATERNALES Y KINDERGARTEN DE LA CIUDAD DE SAN JOSE

La matrícula estará abierta en los respectivos locales de las escuelas, desde el jueves 3, al sábado 5 de marzo entrante, de las ocho a las once de la mañana y de 1 a las cuatro de la tarde.

Durante los dos primeros días serán inscritos, DE PREFERENCIA, los niños que residan a menos de QUINIENTOS METROS del local de la escuela en donde vaya a solicitar la matrícula, HAYAN O NO ESTADO EN ELLA EL AÑO ANTERIOR.

El tercer día, si aún quedaran lugares, se matricularán los demás, siempre que sean vecinos de la ciudad de San José.

No serán inscritos niños de fuera de la ciudad, si no presentan constancia firmada del Director de la Escuela de su domicilio, que indique que en aquella escuela no hay la sección a que debe ir el alumno.

Para que un niño sea matriculado SON INDISPENSABLES LOS REQUISITOS SIGUIENTES:

- 1.) Ir acompañado de una persona mayor que haga la solicitud.
- 2.) Presentar la nota del curso anterior, sin borrones, sin enmiendas y con las firmas y sellos requeridos.
- 3.) Presentar la CONSTANCIA DE NACIMIENTO que compruebe que el niño tiene SIETE AÑOS CUMPLIDOS, si el alumno ya por primera vez a la escuela. El Juez Escolar, en el Edificio Metálico, extenderá las órdenes para que los interesados recojan tales constancias en el Registro Civil. Por NINGUN MOTIVO SE PERMITIRA MATRICULAR A QUIENES NO TENGAN LA EDAD REGLAMENTARIA.

La Escuela Vespertina atenderá la matrícula, en los días antes indicados, de 3 a 5 de la tarde en el Mauro Fernández N° 2 y la Escuela de Cultura Popular lo hará de 7 a 9 de la noche en el Edificio Metálico.

Los señores Directores ordenarán el máximo de la matrícula que permita la capacidad de cada local, e informarán diariamente a la Junta y a la Inspección acerca de la cantidad de matrícula para cada sección y del número de lugares sobrantes.

Cualquier inexactitud en las declaraciones para la matrícula, se considera motivo suficiente para cancelarla.

Los exámenes de aplazados se verificarán, previa constancia de que los aspirantes han sido preparados por un maestro titulado, el sábado 5 de las siete de la mañana en la propia escuela que los ha de recibir.

Las lecciones se iniciarán, en todas las escuelas, el lunes siete de marzo, a la hora reglamentaria.

CARLOS M. SALAZAR O.
Presidente de la Junta de Educación de San José

ROSENDO VALENCIANO
Secretario de la Junta de Educación de San José

A. NARANJO R.,
Inspector Provincial de Escuelas.

San José, 22 de Febrero de 1938.

¿...ados?
...llas
...mentales
...an todas partes.

...teligentes y más listos que las
...o; y precisa destruir la concien
... Eso es todo, en plata blan
...encia natural, ningún católico,
...ara ser comunista, es necesario
...Evangelio y a toda esperanza de
...an los ojos, quienes tienen que

FILIN.



LA ESCUELA PARROQUIAL DE LA DOLOROSA

Del 1º al 5 de marzo estará abierta la matrícula en este plantel de enseñanza que tan importantes servicios viene prestando a los hogares costarricenses con el aplauso de la Secretaría de Educación Pública y de los padres de familia. Es bien conocida la labor cultural realizada por esta Escuela y la solidez con que ha procurado siempre fundamentar en la mente y en el corazón de los alumnos un venturoso porvenir.

El edificio ofrece todas las comodidades para un número limitado de niños y niñas de los primeros grados de enseñanza Primaria, (I, II y III).

La sección del Kinder, con Maestras especializadas, tiene para sus clases magnífico salón y un buen patio de juegos, los pequeños se sienten verdaderamente felices y más felices aún sus padres por el bien que se les proporciona.

Los padres de familia que han gustado ya los frutos de la Escuela Parroquial de La Dolorosa deben tener presente que la matrícula es muy limitada y que estará abierta solamente del martes al sábado de la semana próxima, de las 8 a las 10 de la mañana y de la 1 a las 3 de la tarde.

El lunes 7 de marzo deben presentarse todos los alumnos a las 8 de la mañana.

Suscríbase Ud. a LA EPoca

Al Margen de la Vida Diaria

MUNDO DIPLOMATICO

Los gentiles esposos doctor Fermoselle Bacardi y su joven señora doña Fidella Pedraza de Fermoselle Bacardi, Canciller de la Legación de Cuba en Costa Rica, ofrecieron en su elegante residencia, un lucido y sugestivo festival, como manifestación de simpatía a la singular intérprete del verso, señora Dalía Iniguez de Pulido, quien desde hace varias semanas se halla entre nosotros en jira artística, trayéndonos un mensaje de vinculación de la gran nación cubana y las dulces armonías vivientes, de su arte singular, en el que ha logrado destacarse como positivo valor de su tierra y de nuestro continente.

intimidad al que fueron invitadas las siguientes distinguidas personas:

Doña Ester de Preciado, doña Dalía Iniguez de Pulido, doña Ester de Navia, doña Amparo de Zeledón, doña Elvira de Fernández de Soto, esposa del Excmo. Sr. Ministro de Colombia; señora del Castillo.

Señoritas: Elena, Teresa y María Cristina Picón; Blanca Navia, Josefina Jaramillo, señoritas del Castillo, señoritas Jiménez Méndez.

Caballeros: Excmo. Dr. don Mario Briceño Iragorry, Ministro de Venezuela; doctor Preciado; señor Cónsul de Bolivia don Andrés Revollo y Samper; barítono don Juan Pulido; doctor Bernardo Montes de Oca; Excmo Representante de Cu-

ba señor Roura del Castillo; señor Ludovico Hurwitz.

Pedimos excusas a las personas que escaparon a nuestro apunte.

La fiesta transcurrió en un ambiente de marcada cordialidad y distinción y los esposos obsequiantes prodigaron a los presentes toda clase de atenciones cumplimentándoles copiosamente.

El redactor de esta sección que por especial deferencia de los esposos F. Bacardi - Pedraza Rodríguez, asistió a la simpática fiesta, les reitera su gratitud y aprovecha la ocasión para testimoniar a los esposos Pulido - Iniguez, su aprecio y su aplauso, anticipándose a despedirlos con el clásico hasta luego y formulando fervientes votos porque en otras tierras triunfen como aquí lo han conseguido, con el privilegio de su arte excepcional.

En Desamparados se va a celebrar una misa de Requiem, por el alma de doña María Flores v. de Rojas

El próximo jueves, en la Iglesia de Desamparados, a las 6 a. m. se va a celebrar un solemne funeral por el eterno descanso del alma de doña María Flores v. de Rojas, estimable matrona de cuyo fallecimiento dimos cuenta en nuestro número anterior.

Aprovechamos esta oportunidad

para agregar el más sentido pésame a sus hijos don Federico Rojas y doña Auristela de Rojas, a don Maurilio Vargas y a doña Elena de Rojas y a la señorita Primitiva Rojas, que no fueron consignados en la crónica luctuosa del día, por lo que les damos nuestras más cumplidas excusas.

Inmemorian

El Domingo veinte, cuando ya los últimos rayos crepusculares se habían apagado y las densas tinieblas de la noche, nos cubrían y el broncino tañido del angelus se extinguía en la lejanía del horizonte, fué cuando sobrecogido a la apacible ciudad de Esparta la noticia del fallecimiento de la señorita Anita Billar, quien fué dulce y afable, traspasó los umbrales de la Eternidad, llena de juventud y llevándose el corazón plétorico de ilusiones. La parca inexorable de la muerte la arranca del regazo de los suyos sumiéndolos en hondo pesar, su alma compareció ante el Juez Supremo de vivos y muertos.

Sea como ofrenda la sencilla y pura oración, que como flor inmarcesible vivirá junto a su sepulcro.

Una flor sobre su tumba se marchita, una lágrima por el muerto se evapora, una oración por su alma la recoge Dios.

J. R. Z.

Esparta, febrero de 1938.

SE VENDE

MAQUINA DE ESCRIBIR CONTINENTAL, con carro de cartón pulgadas y en perfecto buen estado. PRECIO MODICO. Para informes: Oficina de LA EPOCA, frente a "La Tribuna", San José, Apartado 1031. Teléfono 4062.

Notas de Heredia

RETORNO

Ha retornado de sus vacaciones el señor Cura, don Miguel Chaverri. Mucho nos place verlo de nuevo entre nosotros, gozando de una completa salud.

ESTIMABLE VIAJERO

Para Juan Viñas partió el Presb. Gálvez, a disfrutar de unos días de licencia. Una amena temporada le deseamos.

NUEVO COADJUTOR

Heredia se siente muy contenta con su nuevo Coadjutor el Prbo. Núñez, pues aunque muy joven, es bastante inteligente y preparado.

LOS TRABAJOS DE LA IGLESIA DEL CARMEN

Estos continúan, gracias a las buenas personas que corresponden a las llamadas del señor Cura. Don Venero Zamora se obsequió una de las ventanas. Ojalá otras personas imiten este rasgo de desprendimiento en favor de la iglesia.

PROXIMO TURNO

El 13 de marzo se efectuará un

turno a favor de la Iglesia del Carmen. Anticipadamente avisamos envíen sus obsequios a la señorita, Otilia Rodríguez, a quien felicitamos efusivamente por ser elemento valioso y activo y porque constituye el alma en estos aspectos referentes al culto.

EL PATRONATO Y LOS CINES

Muy contentos estamos con las disposiciones dadas por el Patronato, referentes a la vigilancia de películas, para que no asistan a los cines en las noches. Las autoridades han desplegado toda su atención en este asunto, pero hemos tenido noticias de que a medio día se exhiben películas no recomendadas para los niños. Ojalá los dueños de los teatros tengan cuidado en seleccionar estas representaciones.

HOGAR DE PLACEMES

lobos y su señora esposa, se encuentra engalanado con el nacimiento de un niño que ha venido a aumentar la alegría del hogar.

Que Dios lo conserve con muy buena salud.

El Gran GIOVANNI El Ejercicio de los siete lunes en la Iglesia de SAN PEDRO DE MONTES DE OCA

VIENE de la página UNO:

Gran Teatro, y el millón de radio-escuchas que por el mundo siguen la transmisión.

El Gran tenor Giovanni en su papel Ramsés, iniciaba el aria: CELESTE AIDA, cuando apagándosele la voz, de pronto cayó víctima de un síncope, con la natural inquietud y zozobra que el hecho produjo.

Diez minutos después el manager anunció que Martinelli había sido reemplazado por el tenor Federico Gagel y que el ilustre enfermo parecía ir reaccionando del violento ataque.

Acción de Gracias

Doy infinitas gracias a la Virgen del Socorro y a Santo Cristo de Esquipulas por un favor recibido.

Ocilia Rodríguez de Sánchez

Los Siete Lunes del Señor de la Misericordia comenzarán el lunes 28 de febrero en San Pedro de Montes de Oca a las tres de la tarde.

Predicará un Padre Capuchino.

Indulgencias concedidas por el Soberano Pontífice Pio Once a los devotos de Nuestro Señor de la Misericordia.

Plenarias.—Una, en la fiesta de nuestro Señor de la Misericordia que se celebra cada año en la Iglesia de San Pedro el último domingo de Julio.

Otra en la fiesta de los Santos Apóstoles San Pedro y San Pablo.

Otra indulgencia plenaria el Lunes Santo, día en que terminan los siete lunes de la cuaresma.

Parciales. Siete años y otras tantas cuarentenas cada lunes a

los que practiquen el ejercicio de los siete lunes durante la santa cuaresma.

300 días a los que en algún día del año visiten la Iglesia de San Pedro y oren ante la imagen de Nuestro Señor de la Misericordia.

Nota: Para lucrar las indulgencias plenarias se debe confesar, recibir la sagrada comunión, orar según la mente del Papa y "visitar la Iglesia de San Pedro". La confesión y comunión puede hacerse en cualquier iglesia, pero la visita debe hacerse en la Iglesia de San Pedro, si se quiere ganar la indulgencia. Para lucrar las indulgencias parciales, basta tener el corazón contrito.

Así lo expresó el Papa en el rescripto del 4 de Enero de 1930. El original de este documento se conserva en el archivo parroquial de Montes de Oca.

GRAN RESTAURANT SAVOIA

Teléfono 3801 — SAN JOSE — Apartado 1346
COSTADO OESTE BANCO NACIONAL

EXQUISITA COCINA EUROPEA

Cuartos elegantes con Agua corriente en la planta alta.
RESERVADOS PARA FAMILIAS

**EL SALON MAS CENTRICO
Y ELEGANTE DE LA CAPITAL**

Selecta Bodega de Vinos Italianos y Franceses
Esmerada atención y servicio inapuntable.

**PRUEBE UNA SOLA VEZ NUESTRA COCINA
Y SERA NUESTRO BUEN CLIENTE**

Contra la Radio y Literatura Inmoral en los EE. UU.

Se ha emprendido una verdadera campaña, y ciertamente con feliz éxito. Para Navidades, la artista de cine Mae West, afamada por sus sensuales producciones, presentó por radio juntamente con Don Ameche una escena en el Paraíso terrenal. Ella hizo el papel de Eva, Don Ameche, el de Adán. Ello es que suscitó la protesta de los católicos, a los que se unieron también varios ministros protestantes. Fue tal el valor de estas protestas que las Compañías de radio que transmitieron dicha escena, pidieron mil

disculpas y prometieron ser más cuidadosas en admitir ciertos programas. La prensa católica tomó cartas en el asunto y a ella se debió en gran parte ese protestar tan enérgico de los católicos. ¡Excelente lección que nos pone de manifiesto el poder de la prensa y lo que podrían hacer los católicos, si debidamente unidos y organizados no dejaran pasar sin protesta las ofensas a la religión, a la moral y a la decencia, hechas en la prensa o por medio de la radio!

Notas de PALMARES A cargo de Máximo

Con gran entusiasmo están celebrándose en este lugar las fiestas cívicas que, como se sabe, dieron comienzo el día 25 del presente mes y darán término el último del mismo o sea mañana lunes 28.

Los recreos y retretas han estado a cargo de la Banda Militar de Alajuela y la Banda Municipal de Palmares, esta última dirigida por el competente maestro don J. Uriel Quesada.

Entre las tantas diversiones infantiles ha relucido la comparsa de disfraces, lo cual ha llamado sumamente la atención a los chiquillos.

Rosario Rodríguez, ambos jóvenes gozan de gran aprecio y simpatía en Palmares. Para ellos mucha felicidad en su nuevo estado.

VERANEANTES

Veraneando encontrábase entre nosotros las señoritas Alicia y Virginia Albertazzi quienes, después de una corta estada en este pueblo, regresaron al lado de sus padres en San José, don José Albertazzi Avendaño y de su respetable señora esposa.

TAMBIEN VERANEANDO

Pasando la temporada de verano también está en este lugar la gentil señorita Rita Solera. Grata permanencia le deseamos.

MATRIMONIO

El 15 del presente mes contrajo matrimonio el estimable caballero don Antonio Rodríguez con la simpática señorita

Notas del Zapote

El pueblo ha quedado sumido en un hondo dolor, ocasionado por la muerte de la inolvidable matrona doña María Flores v. de Rojas, cuyas virtudes y excelencias fueron a todos manifiestas.

Este corresponsal da la más sincera condolencia a la estimable familia doliente.

La enfermedad de las paperas ha obligado a reconcentrarse a media población; pocos lugares del país, seguramente han sido tan intensamente azotados como éste.

El joven don Antonio Amador Naranjo fue internado de gravedad

en el Hospital de San Juan de Dios; dichosamente el tratamiento médico lo reaccionó y ya ha vuelto a su casa sano y salvo.

El Cementerio de esta localidad está imposible; el monte crece y hasta cubre tumbas de altura. Esto no puede ser!

Excitamos muy respetuosamente a quien corresponda para que proceda a la limpieza del camposanto, pues mucho desdice de la cultura y sentimientos piadosos, un cementerio en abandono.

Corresponsal

TODO EL MUNDO HOY A DESAMPARADOS

EL MEJOR TURNO DEL VERANO

HOTEL :- DIVERSIONES :- MUSICA :- ALEGRIA

Sección Deportiva

LEGA MAÑANA LA DELEGACION COSTARRICENSE QUE ESTUVO EN LAS OLIMPIADAS DE PANAMA.—SERA TRIBUTADO UN HOMENAJE A LAS SEÑORITAS DEL EQUIPO DE BASKET BALL.

Señálase un partido de beisbol entre la novena de Nicaragua que estuvo en Panamá y una selección de Costa Rica.— Se trata de jugarse el encuentro el Domingo próximo en el Estadio Nacional.

Esta tarde ingresan a la capital los integrantes de la delegación deportiva de Costa Rica a los cuartos de juegos olímpicos, Centro América-Caribe que se llevaron a cabo en Panamá. Se ha organizado un recibimiento para esos deportistas, y se tributará un homenaje a las señoritas integrantes de la selección de basket ball, que tan en alto pusieron el nombre del deporte nacional. Se hará un desfile con toda la delegación, y luego se organizará el homenaje para las basketballistas.

Han comenzado las gestiones para que la poderosa novena de beisbol de Nicaragua que en las olimpiadas de Panamá alcanzó el tercer lugar, visite Costa Rica y juegue un partido contra una selección que se integrará con los mejores elementos de beisbolismo. Las

gestiones van muy bien encaminadas y se trata de que ese partido resulte muy interesante pues en Costa Rica se dispone de buenos beisbolistas. Además será un estímulo para ese deporte que debe encarrilarse muy bien para que dé buenos resultados y ocupe uno de los principales lugares.

Con el regreso de la delegación deportiva de Costa Rica se jugarán de nuevo, en el fronton Jai Alai, los partidos de basket ball femenino, del campeonato nacional. Solamente se habían jugado los correspondientes a la primera vuelta. Y ahora se reanudarán esas competencias que prometen resultar muy lucidas, máxime que los equipos están integrados por elementos de los que formaron la selección nacional y en consecuencia han adquirido mucha practica con sus presentaciones en Panamá.

También se iniciarán los trabajos para la organización del campeonato nacional de futbol de primeras, segundas y terceras divisiones con el objeto de que comience en mayo. Se ordenará abrir la inscripción y así se trabajará activamente para completar las inscripciones correspondientes y organizar la forma en que distribuirán los partidos. Se informa que los clubs cuentan con muy buenos elementos para este campeonato, y que por eso los juegos re-

staurarán de mucho interés. Se presentarán elementos nuevos que han surgido en otras categorías. El objeto es que el campeonato nacional de futbol de este año resulte de gran importancia.

UNA DEMANDA...

(Viene de la Página UNO)

El congreso una demanda de nulidad. Es la presentada por el partido Confraternidad Guanacateca.

En esa demanda se pide la nulidad de 27 mesas electorales, especialmente de las del cantón de Abangares. La presenta uno de los directores del citado partido.

El secretario del congreso constitucional, diputado don Joaquín Vargas Coto recibió toda la documentación y ordenó que fuera publicada para los trámites correspondientes.

DISTINGUIDO SACERDOTE HOSPITALIZADO

El viernes tuvimos la pena de saber que nuestro respetado amigo el Presb. don Clodoveo Hidalgo S. Cura de la Parroquia de Atenas, se encuentra sumamente enfermo, habiendo sido necesario trasladarlo a esta capital para su hospitalización en el San Juan de Dios. Al dar cuenta de la enfermedad que aqueja al distinguido sacerdote, pedimos a Dios sinceramente por su restablecimiento.

Carlos María Jiménez

Atiende asuntos de su profesión en su casa, de siete a diez de la mañana y de una a cuatro de la tarde.

SANTO EVANGELIO

DOMINGO DE QUINCAGESIMA

SEGUN SAN LUCAS, CAP. XVIII, VERSIC. 31-43

“Y tomó Jesús aparte a los doce y les dijo: Mirad, vamos a Jerusalem, y donde se cumplirán todas las cosas, que escribieron los profetas del Hijo del hombre.

Porque será entregado a los gentiles y será escarnecido, y azotado, y escupido.

Y después que le azotaren, le quitarán la vida, y resucitará al tercer día.

Mas ellos no entendieron nada de esto, y esta palabra les era escondida, y no entendían lo que les decía.

Y aconteció, que acercándose a Jericó, estaba un ciego sentado cerca del camino, pidiendo limosna.

Y cuando oyó el tropel de la gente que pasaba, preguntó qué era aquello.

Y le dijeron, que pasaba Jesús Nazareno.

Y dijo a voces: Jesús hijo de David, ten misericordia de mí. Y los que iban delante le reñían, para que callase. Mas él gritaba mucho más: Hijo de David, ten misericordia de mí.

Y Jesús, parándose, mandó que se le trajesen. Y cuando estuvo cerca, le preguntó:

Diciendo: ¿Qué quieres que te haga? Y él respondió: Señor, que vea.

Y Jesús le dijo: Ve, tu fe te ha hecho salvo.

Y luego vió, y le seguía glorificando a Dios. Y cuando vió esto todo el pueblo, dió loor a Dios.

SE NECESITA

UN MAESTRO DE CAPILLA QUE SEA COMPETENTE.

Informes en las Oficinas de LA EPOCA frente a "La Tribuna"

FOLLETIN DE LA EPOCA No. 1

Ernesto Maltravers

Por E. BULWER TYTTON

(NOVELA)

—Alicia — dijo suavemente después de un momento de silencio. — Alicia, muchas veces hemos estado a punto de morirnos de hambre.

—Yo, sí... Usted nunca! Y después de estas palabras se encaminó a su habitación.

Cuando se encontró solo, el padre de Alicia aplicóse con fuerza la mano sobre el corazón, y permaneció inmóvil.

—Todo está tranquilo— pensó; — tal vez este dormido ya. Voy a bajar despacito. ¡Ojalá viniera Juan Walters esta noche! Todo andaría a pedir de boca.

Bajó las escaleras lo más quedo que pudo. En un rincón, había diversos objetos, haces de leña y una hachuela. La recogió.

—Bueno — se dijo — tengo además por ahí un martillo para Walters.

II

En ese preciso momento, se le ocurrió al forastero iniciar su retirada. El rumor de voces indistinto y ahogado, que había oído en el piso alto, durante la conversacion del padre y de la hija, había cesado. Ese silencio lo alentaba y lo alarmaba al mismo tiempo. Se acercó a la puerta de entrada, descorrió lentamente el cerrojo y vió que después de cerrar la puerta se habían llevado la llave.

El único recurso de fuga que le quedaba era romper todo el marco de la ventana, cosa que no se podía hacer sin ruido y,

por consiguiente, sin peligro. Se detuvo, desesperado. Tenía sangre fría y temperamento enérgico; pero, en ese momento, estuvo a punto de faltarle el ánimo. El silencio reinante lo opresió y su frente se empapó en un frío sudor. Su oído, aguzado por el temor hasta lo sobrenatural, percibió el ruido débil y ahogado de unos pasos furtivos... oyó crujir el mármol de la escalera. El ruido desapareció el encanto. El vago temor que había experimentado desapareció al presentarse el peligro real. Recorrió su presencia de espíritu. Acercóse a la chimenea, se apoderó del hierro y se puso a atizar el fuego, o toser con fuerza, para dar a comprender con la mayor energía posible que estaba muy despierto.

Comprendía que lo espían; que el peligro era inminente; que la apariencia del sueño provocaría un conflicto mortal. Oyó pasos fuera, sobre el suelo empapado; pero los pasos se alejaron... Volvió a reinar el silencio.

Detúvose durante algunos momentos; después, con paso firme se acercó a la puerta interior, detrás de la cual presumía que estaba espiándolo su huésped. Con mano segura trató de abrir la puerta; estaba cerrada del otro lado.

—De modo — se dijo, rechinando los dientes — que moriré como una rata en la trampa? Bueno, la rata morderá antes de morir.

Volvió a su primer puesto, se irguió y empujando su arma gruesa se apercibió al combate.

Pasaron unos minutos. Por fin, un ruido en la puerta interior interrumpió el silencio; oyó que descorrían con precaución el cerrojo. Con las dos manos levantó el arma... y retrocedió al advertir a Alicia. Entró descalza, pálida como el mármol y con el dedo sobre los labios.

Se acercó... lo tocó. —Están en el cobertizo detrás de la casa — dijo en voz baja; — buscan el martillo; quieren abusar de él; váyase, váyase pronto.

—Pero, ¿cómo? La puerta está cerrada.

—Espere, he traído la llave, que estaba en el cuarto.

Diciendo esto, puso la llave en la cerradura... La puerta cedió. El viajero se echó el gabán al hombro y de un salto franqueó el umbral. La joven lo detuvo.

—No diga usted nada de esto; es mi padre, lo ahorcarían.

—No, no. Pero usted, ¿está segura aquí?... Cuento con mi gratitud... Mañana estará en... en la mejor posada. Si puede vaya a verme. ¿Por dónde hay que ir? —

—Tuerza a la izquierda.

El forastero ya estaba lejos; huía en las tinieblas, a pesar de la lluvia, con la actividad de la juventud. La muchacha esperó un instante, suspiró, después se rió en voz alta. Cerró de nuevo la puerta y volvió a su habitación a tientas, cuando en la entrada interior apareció su terrible padre, acompañado por otro hombre bajo, ancho, nervioso, cuyos brazos desnudos blandían un gran martillo.

Sábado 5 y Domingo 6
de Marzo

Primera Feria del año en

Santa Teresita del Niño Jesús

“Prejuicios Politi...

(Viene de la Página UNO)

rica Española “recomendando la participación en la política, etc., etc., y este levantó polvareda en los actuales momentos de espectáculo ‘presidencial’ en ese país. Y ante todo, no hay duda alguna en que debe condenarse como errónea y perniciosa la opinión de aquellos que quieren separar la religión de la política: siendo evidente que las leyes y el orden público no podrán ser eficaces ni proveer a la paz y a la tranquilidad de los pueblos, si no están informados de los principios de la Fé cristiana.

De donde se sigue que obraría según la falsa prudencia del mundo aquel pastor de almas que dejase de iluminar la mente de sus fieles sobre este punto, o no protestase con la debida firmeza contra la autoridad política cuando ésta violase los derechos de la religión y de la Iglesia.

Por otra parte, no es menos cierto que cuando la lucha política se agita entre diferentes partidos, pero sin dañar en lo más mínimo los derechos de la Iglesia, los Obispos deben impedir cuidadosamente que la Religión llegue a ser instrumento de un determinado partido, siendo la Iglesia madre común de todos los fieles ministros de paz y de caridad. Por lo tanto, en este caso, el clero, como tal, debe observar la más estricta neutralidad; y este es el verdadero sentido en que la Santa Sede ha prohibido muchas veces rigurosamente a los eclesiásticos la intervención en las cuestiones políticas.

Más, si tales normas pueden sin dificultad alguna ser llevadas a la práctica cuando los partidos políticos sustentan programas que no afectan en manera alguna a la religión, por el contrario, es bastante arduo el deber de los Obispos y del clero, cuando entre los partidos se enciende la lucha precisamente sobre la cuestión religiosa. En este caso es deber estricto de los obispos y del clero inculcar a los fieles la necesidad de tomar posiciones contra los partidos hostiles a la Iglesia y de mantener unidos, aun sacrificando el propio parecer, “a fin de que mediante el trabajo organizado y constante, como se expresaba el Sumo Pontífice León XIII en la carta de 16 de Noviembre de 1890 al Obispo de St. Sleur, logren conseguir que las Instituciones y las leyes se inspiren en las normas de la justicia y que el espíritu y la virtud benéfica de la Religión penetren por todo el organismo de la República.

Y la necesidad de esta unión de los católicos es tan grande, que, como escribía la venerable memoria de Pío X al Episcopado de Portugal el 15 de marzo de 1911. “No hay otro camino para lograr que vuestros fieles puedan librarse de las dificultades que cada día van siendo mayores, y para preparar mejores tiempos a la Iglesia”.

De lo contrario, si no se unen y trabajan los católicos sucedería, como ya lo preveía el citado pontífice León XIII en su Enciclica INMORTALE DEI del primero de noviembre de 1885, que fácilmente se apoderarían de los negocios públicos personas cuya manera de pensar no puede ofrecer grandes esperanzas de saludable gobierno”, lo cual estaría, por otra parte, unido con un pequeño daño de la religión cristiana, porque, precisamente, podrían mucho los enemigos de la Iglesia y muy poco sus amigos”.

Bajo la dirección del Obispo, serán los sacerdotes sus principales cooperadores para fomentar esta unión de los católicos, tanto con la palabra y la obra, como con el ejemplo. Con este fin podrán no sólo obrar dentro de los principios de la legalidad en tiempo de elecciones, sino también proceder con mas circunspección, prudencia y caridad cristiana, aun para con los adversarios, de suerte que todos vean que al luchar el sacerdote en el campo político, se vale de un medio legítimo e indispensable para proveer a la salvación de las almas, a la defensa de la religión y al verdadero bien de la Patria.

Asimismo, es deber del clero el formar la conciencia de los fieles acerca de sus deberes en las luchas político religiosas; puesto que es claro que la religión debe ser la guía de los católicos no sólo en su vida privada, sino también, y con mayor razón en la pública.

NOTICIAS DE VENEZUELA

El gobierno francés ha obsequiado al gobierno de Venezuela el aeroplano en que realizó su magnífico raid internacional de 22.000 kilómetros la intrépida aviadora francesa Maryse Bastié, actualmente en Venezuela en misión oficial. La entrega del espléndido y simbólico donativo tuvo efecto en el aeródromo de Maracay. Cruzáronse expresivos discursos, reveladores de la cordialidad de las relaciones franco-venezolanas, entre el Encargado de Negocios de Francia y el Ministro de Guerra y Marina de nuestro país. El gobierno de Venezuela condecoró con la Orden del Libertador, en el Grado de Caballero, a la señora Bastié.

Brillantes resultaron los homenajes rendidos a Teresa Carreño, la insigne pianista venezolana, con motivo de la repatriación de sus cenizas ordenada por el Ejecutivo Federal. La velada artístico-literaria efectuada en el Teatro Municipal, con la presencia del Presidente de la República y de todo el tren gubernamental, fue un éxito rotundo; el discurso de orden, a cargo del Prof. Juan B. Plaza, es una síntesis acabada de la significación de Teresita Carreño como artista de excepcionales dotes y fama mundial. La inauguración del bello monumento cinerario erigido por el Ejecutivo en el Cementerio General del Sur, fue otro de los actos de expresiva significación cultural consagrados a la Carreño, cuyo elogio hizo en la ocasión el reputado crítico musical señor José Antonio Calcaño, luego que el Presidente de la República descubrió el velo que cubría la urna cineraria.

Se inauguró el 17 del presente mes el Instituto de Administración Comercial y de Hacienda, creado por el Ministerio de Educación Nacional para la formación de Administradores de Empresas Comerciales e Industriales y Empleados Fiscales, técnicamente preparados para ocupar puestos entre los elementos dirigentes de las diversas ramas de nuestra economía y, en general, para la preparación de empleados comerciales.

Asistió al acto el Presidente de la República, acompañado de varios ministros del despacho ejecutivo y distinguidas personalidades de nuestro mundo artístico y educacional.

A las 5 de la tarde del día 14 del mes que corre, la Academia Nacional de Medicina rindió en sesión pública un homenaje a la memoria del Dr. Pablo Acosta Ortiz, quien fue uno de nuestros hombres de ciencia más conspicuos, eminente cirujano y profesor en nuestra Universidad de la Cátedra de Clínica Quirúrgica. El Ministro de Educación Nacional abrió el acto con expresivas palabras en elogio del doctor Acosta Ortiz, cuyo panegírico hizo el académico doctor Diego Carbonell.

El 19 del presente mes fue inaugurado el Museo de Bellas Artes, hermoso edificio construido por el gobierno nacional. Simultáneamente y en uno de los salones del Museo se abrió oficialmente la Exposición Interamericana de Pintura Chilena. Asistió a este acto el Presidente de la República.

El nombramiento del...

(Viene de la Página UNO)

diócesis.—Y en verdad que este distinguido sacerdote era acreedor a tan señalado honor, no sólo por su talento y gran ilustración, sino por su experiencia y profundo conocimiento en el engranaje del Gobierno eclesiástico, ya que ha trabajado por largos años, —desde el 1922,— junto a Monseñor Castro, como Notario Mayor de la Curia, primero, y últimamente como Deán del Cabildo, habiendo ocupado asimismo por varios años la canongía teologal, en la que se reveló como un gran orador y sabio teólogo.

Entre las muchas virtudes que adornan a Monseñor Hidalgo, quien siempre nos ha honrado con su valiosa amistad, podemos citar ahora su espíritu apostólico, generoso y de una maravillosa comprensión, así como su exquisito don de gentes y su cultura, cualidades que sin duda alguna habrán de contribuir poderosamente al mejor éxito de sus importantísimas funciones.

No menor tino ha puesto el Excmo. Prelado, Monseñor Castro en elegir al muy Rvdo. Padre don Claudio Bolaños, sacerdote distinguidísimo, todo virtud, todo piedad y todo ciencia, para ocupar la Secretaría particular en reposición de Monseñor Hidalgo, así como para llenar la vacante que dejara Monseñor Sanabria como Tesorero de la Curia Metropolitana y Administrador General de los fondos pios, como ya tuvimos el gusto de informarlo en nuestro número anterior.—Esta merecida promoción de que ha sido objeto nuestro ilustre colega en las arduas labores del periodismo católico y uno de los más grandes, generosos, nobles y sinceros amigos con que contamos entre el Venerable Clero, nos llena de gran regocijo y pedimos a Dios se digno colmarlo cada vez más de sus luces, así como a su digno jefe inmediato, el Ilmo. Monseñor Hidalgo, quien ya asumió, desde el jueves, su delicado cargo.

El R. P. Bolaños tomará posesión del suyo el martes próximo, primero de marzo y ambos serán juramentados solemnemente mañana lunes.

LA EPOCA al honrar sus columnas con las fotos de tan ilustres sacerdotes, se siente muy complacida en rendirles su más calurosa felicitación, por su justo ascenso en la jerarquía eclesiástica.

Cultos Religiosos en la Iglesia La Merced

Lunes 28: 7 horas. Misa rezada por el alma de Germán Castro Agullar.

Miércoles 2 de marzo. Ayuno y abstinencia. CENIZA. 7 horas, Misa e imposición de la Ceniza bendita, 4 p. m. (16 horas), Conferencia de Maestras de Catecismo.

Jueves 3: 5 y media. Misa al Santísimo. *Por el Clero Costarricense.

Primer Viernes 4: Ayuno con Abstinencia. 7 p. m. (19 horas). Reunión de Acción Católica de señoritas).

5 y media. Misa cantada al Sagrado Corazón de Jesús, por la finada doña Julia de Núñez.

7 horas. Procesión y misa al Sagrado Corazón de Jesús (Apostolado de la Oración).

REUNION de Veladoras 2-3 p. m.

7 p. m. Rosario y bendición con el Santísimo.

Sábado 5. — (Primer sábado (HIJAS DE MARIA. 5 y media. Procesión y Misa a la Inmaculada.

AVISOS. En este mes de marzo, se abren las actividades social católicas de la Parroquia. Catecismos, reuniones de Co-fradías, etc.

Los Catecismos se abren el LUNES, SIETE DE MARZO.

HORARIO DE CATECISMOS
Lunes y martes de 4-5 p. m. niños.

Jueves y viernes de 4-5 niñas

Miércoles de 4-5 Catecismo de Maestras y Acción Católica de señoras y señoritas.

El Turno General de la Merced se verificará el domingo TRES de abril.

Duval denun...

(VIENE de la página CINCO)

cia y la Gran Bretaña no se habían separado como se había temido y que ambos gobiernos cooperarían en el futuro. “El mundo debe saber que Francia ha estado lista para ir al desarme, pero mientras continúa el rearme del mundo, Francia debe mantener, y ella está dispuesta a hacerlo, su ejército en el más alto nivel de preparación y unido para confrontar cualquier peligro. Protestó de la manera más enérgica contra la afirmación de que la guerra es inevitable. El derrotismo crea la derrota, tanto en la paz como en la guerra. Algunos en esta cámara proponen una política de abdicación, insistiendo en que Francia debe retirarse detrás de sus fronteras políticas, pero eso es contrario a la misión y tradición francesa y a sus compromisos de amistad para con las otras naciones, de modo que el gobierno rechaza de plano esas sugerencias. Este gobierno continuará en la primera fila de las naciones que apoyan la liga de naciones, y los observadores políticos deben dar se cuenta cabal de que las amenazas a la paz se multiplican con el debilitamiento de la liga. No nos dolerá nuestra política de no intervención en España. El tiempo que se gana en la conservación de la paz no es tiempo perdido. Esto tan poco quiere decir que nos estamos olvidando de los requerimientos de nuestra seguridad. Francia ha defendido la integridad y los intereses como también la posición de España republicana”.

A la hora del almuerzo se suspendió la sesión hasta las tres y media de la tarde cuando continuará el debate. Se espera que esta noche se terminará y con un voto de confianza al gobierno de Chautemps.

Guía Cinematográfica

Clase A. — I Sección. Películas para todas las personas.

(Circuito Urbini) Presa del Pirata, la 100 Hombres y una mujer

Clase A. — II Sección. Películas para personas mayores solamente

(Circuito Raventós) Nobleza Gitana. Fugitiva a bordo